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Zusammenfassung

        

          
Zielstellung: Der Einfluss von vorausgegangenen Schwangerschaftsabbrüchen, Aborten und Totgeburten bei den Müttern auf die Rate Neugeborener mit niedrigem Geburtsgewicht, die Frühgeborenenrate und auf die somatische Klassifikation der Neugeborenen nach Schwangerschaftsdauer und Geburtsgewicht wird in der Literatur unterschiedlich bewertet. Die vorliegende Arbeit soll diesen Einfluss quantifizieren und dabei auch die Wirkung von kombinierten anamnestischen Belastungen bewerten.


        

          
Patientengut und Methodik: Das Datenmaterial entstammt der bundesweit einheitlich durchgeführten Perinatalerhebung der Jahre 1995-2000 mit insgesamt 2 282 412 Einlingsschwangerschaften. Für die Auswertung wurden 1 065 202 Schwangerschaften (46,7 %) bei Müttern ohne vorausgegangene Lebendgeburt herangezogen. Um den unverfälschten Einfluss von vorausgegangenen Abbrüchen zu ermitteln, wurden die Mütter mit vorausgegangenen Aborten und Totgeburten ausgeschlossen. Analog wurde bei vorausgegangenen Aborten und Totgeburten verfahren. Als Vergleichspopulation dienten die Neugeborenen der anamnestisch weder mit Abbrüchen noch mit Aborten und Totgeburten belasteten Mütter.


        

          
Ergebnisse: Vorausgegangene Abbrüche, Aborte und Totgeburten haben Einfluss auf die Rate Neugeborener mit niedrigem Geburtsgewicht und auf die Frühgeborenenrate. Mit zunehmender Anzahl an separaten und bei kombinierten anamnestischen Ereignissen erhöhen sich sowohl die Rate Neugeborener mit niedrigem Geburtsgewicht als auch die Frühgeborenenrate. Das niedrigste Risiko besteht bei 1 Abbruch, das höchste bei 2 oder mehr Totgeburten. Abbrüche, Aborte bzw. Totgeburten erhöhen nicht das Risiko für Mangelgeburtlichkeit / Hypotrophie. Die höhere Rate Neugeborener mit niedrigem Geburtsgewicht ist allein auf die höhere Frühgeburtlichkeit zurückzuführen.


        

          
Schlussfolgerungen: Vorausgegangene Abbrüche, Aborte und Totgeburten bei Frauen sind relevante Risikofaktoren für Frühgeburtlichkeit und damit verbundene Untergewichtigkeit Neugeborener. Derart belastete Schwangere sind als Risikoschwangere zu betrachten und bedürfen einer umfassenden Betreuung.


      
        
Abstract

        

          
Aim: The influence of previous interruptions, miscarriages and IUFD on the IUGR and preterm rate as well as on the somatic staging (gestational age and birth weight) of the new born is a subject of controversal discussion in the literature. The present paper attempts to quantify these risks of the medical history. 2 282 412 singleton pregnancies of the period 1995 to 2000 were evaluated from the German Perinatal Database. For the analysis 1 065 202 pregnancies (46.7 %) of those mothers without any live birth in the medical history were assessed. To exclude any influence from previous abortions patients with previous miscarriages and IUFDs were excluded. The control collective were newborns whose mothers had suffered neither from miscarriages nor from abortions or IUFD.


        

          
Results: Previous interruptions, miscarriages and IUFD influence the rate of new borns with low birth weight and increase the rate of prematurity. With increasing numbers of isolated or combined risks in the medical history, the rate of newborns with a low birth weight or with prematury is increased. The lowest risk was found after one interruption, the highest rate with two or more IUFDs. Interruptions, miscarriages or IUFD are not risk factors for IUGR or SGA.


        

          
Conclusion: Previous interruptions, miscarriages and IUFD are relevant risk factors for prematurity and are related with low birth weight of the new borns. Pregnant women with such risk factors have to been considered as risk pregnancies and need intensive surveillance.
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